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李家超一行抵達重慶後，隨即到訪
港資項目重慶國金中心，了解港資企業
在重慶的發展情況。該項目於2017年開
業，坐落兩江新區金融核心，是區內最
大規模的綜合發展項目。李家超表示，
香港是重慶市最大外資來源地，在重慶
的港資項目累計超過3400項，業務多
元。他很高興知道港企積極發揮創造
力，助力重慶建設成為國際消費中心城
市。

攜手促進兩地經貿合作
晚上，李家超在特區政府駐重慶聯

絡處安排下，與在渝的港人和港企代表
見面和交流。李家超感謝港企一直積極
參與重慶的發展，為渝港合作搭橋鋪
路。隨着香港和重慶正式成立合作會議

機制，他期望香港的企業和青年，能充
分善用渝港合作帶來的新機遇，攜手促
進兩地的經貿和人文交流，一起說好香
港故事，為兩地企業和人才交流開啟新
篇章。

李家超昨晚在社交平台發文表示，
重慶位於 「一帶一路」 和長江經濟帶的
交匯點，是國家西部大開發的重要戰略
支點，更擁有豐富的歷史和文化遺產、
壯麗的山城風景和燈火璀璨的迷人夜
景。國家通過重慶和成都兩個大城市打
造 「成渝地區雙城經濟圈」 ，與周邊城
市聯動，推動高水平產業發展和對外開
放。

見證「渝港合作會議機制」成立
李家超說，渝港兩地都是全國具影

響力的重要經濟中心，香港和重慶的交
流更素來密切。香港除了是重慶近年最
大的境外投資來源地外，去年更成為重
慶首四位的貿易夥伴之一。特區政府亦
早在2012年成立駐重慶聯絡處，為渝港
兩地政府搭建合作橋樑，推動兩地在各
方面的交流。

今次訪問行程，李家超還會見證
「渝港合作會議機制」 的成立，這是本
屆特區政府首個與內地省市成立的新合
作機制，亦是繼與北京市和上海市後，
特區政府與內地直轄市成立的第三個機
制。他和團隊亦將參觀在當地的港資項
目和重慶的重點產業，了解重慶市的最

新發展情況。
是次香港特區政府代表團成員包括

政務司司長陳國基、商務及經濟發展局局
長丘應樺、創新科技及工業局局長孫東
教授和政制及內地事務局副局長胡健民
等。團隊今日將出席渝港高層會晤暨渝
港合作會議第一次會議。

行政長官李家超昨日率團到訪重慶，展開為期
三日訪問。

李家超昨日傍晚抵達當地機場，重慶市副市長
張國智等人到場迎接，晚上與在渝港人及港企代表
聚餐交流，了解兩地合作情況。他期望香港和重慶
在優勢互補、互利共贏的原則下，全面深化合作，
締造新機遇，讓兩地的發展踏上更高台階。

李家超：港渝深化合作 締造新機遇
展開重慶訪問 與當地港人港企代表交流

大公報記者 林雅雯
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勞工及福利局
局長孫玉菡昨日在
北京總結訪問行程
時表示，國務院港
澳辦主任夏寶龍在
接見時鼓勵勞福局
用好大灣區機遇，

為香港人在安老和養老方面多一個
選擇。

社會老齡化是香港必須面對及解
決的問題，目前安老需求及醫療服務
已承受巨大壓力，勞動人口下降，更
令問題惡化。香港高齡海嘯仍未到
來，院舍護理員人手已經出現極大缺
口，一旦高齡海嘯來襲，本地護理員
缺口有多大？

利用大灣區內地城市為港人安
老、養老提供多一個選擇，是雙贏做
法。首先，內地居住條件吸引，許多
港人有回廣東省安老意願；其次，更
多港人跨境安老，可減輕本港對護理
員需求。讓特區政府提供的安老服務
「過河」 ，透過香港慣用的 「買位」
或提供津貼的做法，實現港人北上安
老的目標不難。

隨着大灣區一小時生活圈成為現
實，港青北上創業就業與日俱增，他
們的父母自然希望將來都在大灣區內
地城市落戶及安老、養老，方便互相
照應。北上安老納入政府政策是大勢
所趨，關鍵是敢於先行先試，走出安
老服務新路。

【大公報訊】記者馬靜北京報道：
勞工及福利局局長孫玉菡昨日（10日）
表示，院舍輸入護理員特別計劃將在今
年中接受申請。他昨日在北京總結訪京
行程時，提到前日國務院港澳事務辦公
室主任夏寶龍鼓勵勞福局利用大灣區機
遇，為香港安老養老問題多開一條路，
並提醒當局要妥善處理好香港人力不足
方面的挑戰。

用灣區機遇解決安老問題
孫玉菡說，前日向夏寶龍匯報局方

在會面中重點談論香港安老養老問題，
包括照顧長者方面的服務和開支等，還
提到此前曾率領社福界約50人考察團到
粵港澳大灣區訪問，考察大灣區安老和

殘疾人士服務設施。 「夏寶龍主任很清
楚我們面對人口高齡化的挑戰。他鼓勵
我們用好大灣區機遇，為處理香港安老
養老問題多開一條路，為香港人尤其是
長者提供多一個選擇。」

在勞工、人力和人才方面，孫玉菡
指，夏寶龍很清楚香港正面臨勞動力不
足問題，亦知道當局正在人才和人力方
面做工作並取得一定進展。孫玉菡還向
夏寶龍匯報了院舍輸入護理員特別計
劃，並介紹了當局在設定此計劃時，充
分諮詢業界，他更曾與前線護理員見
面，聆聽前線人員關心的問題，才敲定
計劃細節。對於特區政府應對人力問題
的措施，夏寶龍提醒必須做好充分溝
通，妥善處理好人力不足方面的挑戰。

孫玉菡又說，院舍輸入護理員特別
計劃有7000個配額，今年中將接受申
請，有關細節將很快推出，希望紓緩護
理員人手短缺的挑戰。 「計劃有個前
設，必須確保本地護理員優先就業，只
有當本地護理員不足時，才會推行特別
計劃。」

提及更新《預防工作時中暑指引》
問題，孫玉菡表示，當局早從去年已開
始籌備工作，已與不同持份者有充分溝
通。新指引與暴雨警告相似，以黃、
紅、黑三色標示，屆時除了會透過勞工
處及職業安全健康局網頁發布警告外，
傳媒也會收到通知。當局希望盡快推出
指引，希望讓業界在盛夏前盡快適應指
引，勞工處亦會與業界保持密切溝通。

▲行政長官李家超昨日率團到訪重慶，並與當地的港人和港企代表見面及交流。圖為李家超一行與參加者於晚宴前合照。

院舍輸入護理員計劃年中接受申請

蔡樹文
透視鏡

安老服務過河締雙贏


網上撐完善地區治理 半日逾8萬簽名

▶ 「香港各界撐
完善地區治理大
聯盟」 發起網上
簽名，並於昨日
在灣仔舉行啟動
禮，讓市民在線
上、線下都可參
與，表達對完善
地區治理的支
持。 中通社

【大公報訊】記者賴振雄報道：本港
旅遊業在新冠疫情後逐步復常，旅遊業監
管局最新數據顯示，以訪港日數計，47%
內地入境旅行團留港兩日，比率佔最多，
54%即超過一半的旅行團，團費500元人
民幣或以下。有立法會議員關注廉價團的
質素，文化體育及旅遊局回應，旅客預算
不同，行程亦有分別，最重要確保行程名
副其實，當局嚴厲打擊下，旅監局沒有收
到威逼購物和 「零團費」 團投訴。

署理文化體育及旅遊局局長劉震昨日
在立法會回覆經民聯議員林健鋒提問時表
示，由今年2月6日至5月7日，旅監局共收
到9600多個內地入境團的行程登記，其中
47%入境團留港兩日，39%留港一日，留
港三日或以上僅佔14%，反映入境旅行團
以短途客為主。

54%團費少於500元人民幣
團費方面，旅監局在今年3月29日至5

月7日，共接獲約3200個行程登記，54%
入境團的團費是500元人民幣以下，團費介
乎501至1000元人民幣佔13%，高於1000
元人民幣的旅行團佔33%，相關數據顯
示，廉價團仍然佔較多。

林健鋒認為，內地出現標榜廉價的訪
港旅行團，部分旅客更被帶往參觀公屋，
團餐質素參差，五一黃金周期間，有旅客
報稱 「每天去同一餐廳，每頓飯都去、吃
同一樣食物」 ，擔心影響香港旅遊業形
象。

劉震回應表示，剛過去的五一黃金周
入境旅客回升，整體秩序大致良好，部門
嚴厲打擊下，旅監局沒有收到威逼購物和
「零團費」 團的投訴。他強調，旅客預算
不同，行程亦會有分別，最重要是確保旅
遊產品名副其實。

香港旅遊促進會總幹事崔定邦認為，

入境團以一兩日為主，情況跟疫情前相
若，旅客一半來自華南，例如廣西、江
西、福建，另一半來自中長距離，例如上
海和武漢等地，以遊港一天為例，500元人
民幣已不算廉價團，而且1000元人民幣以
上團費佔33%，強調 「數字已說明一切」 ，
團餐方面，業界亦已不斷尋找新地方，避免
集中在土瓜灣或紅磡一帶，五月中將加入
尖沙咀區內酒樓，作為用膳場所。

選委界立法會議員劉智鵬指出，通關
後，內地旅客的旅遊習慣已經轉變，有旅
客拿快餐店紙袋到麥當勞道拍照 「打
卡」 ，也有人仿效名人指着維港拍照。他
認為香港仍有很多景點未開發，不少內地
政要、文人曾經留港，值得追尋他們的足
跡。他希望政府增撥資源，開發更多旅遊
景點，包括紅色旅遊景點。

有關旅遊業多元發展，劉震表示，會
考慮拓展參觀中國共產黨革命史蹟的 「紅
色旅遊」 ；崔定邦認為，本港有不少歷史
遺跡和景點，例如孫中山紀念館等，業界
將會研究加入行程內。

近半內地入境團留港兩日

【大公報訊】記者龔學鳴報
道：特區政府早前公布完善地區
治理建議方案，引起廣泛關注。
由多個愛國愛港團體成立的
「香港各界撐完善地區治理大聯

盟」 ，連日來在全港18區擺設街
站，協助宣傳特區政府的完善地區

治理建議方案，並收集廣大市民支持方案的簽名。為方
便市民更好地表達意願，大聯盟昨日起開通簽名網站，
市民只需要輸入姓名、身份證前4位數字及驗證碼即可提
交簽名。截至昨晚10點，已超過八萬人參與網上聯署。

大聯盟昨日舉行網上簽名啟動禮，民建聯立法會議
員、大聯盟執行總指揮兼發言人陳勇表示，大聯盟的網
上簽名不但可簡單進行簽署，私隱亦可得到保障，更可
確保簽名人數的準確性。他指出，區議會原本屬非政權
性組織，以往區議會受政治 「病毒」 感染，形容被 「搞
壞咗」 ，幸而落實香港國安法、完善選舉制度，才重回
正軌，香港需排除 「病毒」 ，社會才可以做到 「長治久
安」 ，呼籲市民進行網上簽署。

陳勇：盼參與市民過百萬
陳勇說，正如特首李家超的110項KPI，大聯盟同樣

以目標為本，希望收集到至少一百萬個簽名，呼籲市民
踴躍參與，成為一百萬人的其中一員。他透露，由於簽
名活動仍在進行，目前難以匯報簽名數目，會待活動完
成後適時向市民報告狀況。

政制及內地事務局副局長胡健民指出，新方案有助
政府更有效推展地區服務，更及時適切回應市民訴求，
做到 「民有所呼，我有所應」 ，符合社會利益，加上完
善後的區議會有豐富的晉身渠道，相信區議會的組成會
更加多元化、專業化及五光十色。希望各界深入了解完
善地區治理方案，積極參與網上簽名。

民政及青年事務局副局長梁宏正表示，區議會是完
善地區治理整合體系中重要的一環，根據基本法第97
條，區議會的定位為非政權性區域諮詢組織。重申區議
會不可成為 「鼓吹黑暴的平台」 ，需要在制度上撥亂反
正，回歸基本法初心。

多個青年團體及專業界別都認同及支持完善地區治
理建議方案。香港青年聯會主席楊政龍表示，方案通過
後可以充分發揮行政主導的優勢，而他作為青年代表，
會繼續號召更多青年朋友支持，增強香港 「興」 的動
能。香港菁英會主席凌俊傑認為，香港正踏入由治及興
的新階段，推動區議會改革勢在必行，以更好地回應市
民聲音。

香港科技創新聯盟副主席黃錦
輝則表示，現在社會積極推動創科
發展，當中重中之重是治安環境，
因此創科界必然大力支持政府完善
地區治理，並呼籲創科界多參與為
社會貢獻一分力。來自各政團的青
年代表也認同新方案可以給予愛國
愛港的專業青年向上流的機會。

掃一掃
網上簽名

區議會改革

內地入境旅行團留港日數

留港日數

1日

2日

3日

4日

5日或以上

總數

※2023年2月6日至5月7日

資料來源：旅遊業監管局

團數

3787

4533

784

416

154

9674

比例

39%

47%

8%

4%

2%

李家超重慶行


